



Política arancelaria de Trump genera desconfianza y altera la dinámica de funcionamiento del comercio internacional.

Fuertes implicaciones se manifiestan tras la política arancelaria del gobierno de Trump, con repercusiones a nivel nacional e internacional.



En los últimos días se ha dado a conocer la nueva política arancelaria que el gobierno de Donald Trump, presidente actual de los Estados Unidos de América, ha impuesto a nivel mundial. Las medidas anunciadas por el mandatario estadounidense implican una serie de decretos que buscan aumentar las tarifas que regirán el comercio exterior de mercancías a nivel general para todos los países con los cuales EE. UU. tiene un déficit comercial, tras haber declarado un estado de “emergencia nacional” como herramienta jurídica que busca enfrentar una presunta amenaza a la seguridad de los Estados Unidos.

“Los aranceles son un impuesto que cobra el país que recibe las mercancías provenientes de otros países al momento de la entrada a las aduanas. Estas medidas significan un aumento en esa tasa impositiva a las importaciones provenientes de países como China, de la Unión Europea, o de países latinoamericanos.” Afirmó Diana Rojas, docente del Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales IEPRI, de la Universidad Nacional de Colombia.



La política en mención ha creado un clima de incertidumbre en el panorama global, dejando la sensación de estar construyendo sobre medidas jurídicas inestables y cambiantes: debido a la reacción que se tuvo en los mercados bursátiles, el gobierno de los Estados Unidos tomó la decisión de suspender este aumento en las tarifas por los próximos 90 días, con el fin de darle espacio a posibles negociaciones con los países que se han visto afectados, dejando provisionalmente una tarifa generalizada del 10%, siendo China la excepción, ya que sus aranceles aumentaron al 145%.

Cabe resaltar que en las últimas horas se ha anunciado la intención de retirar la medida arancelaria para productos tecnológicos como celulares y computadores, lo que nuevamente pone en discusión la inmediatez y poca reflexión sobre la cual se han tomado estas decisiones que alteran el pulso político y económico a nivel mundial.

Sobre las implicaciones de la política en mención, Rojas expresó: “Lo que ha implicado esta serie de decisiones es muy significativo no solo para la economía de EE. UU. sino a nivel mundial: en primer lugar, porque esto altera la dinámica con la que venía funcionando el comercio internacional, los Tratados de Libre Comercio y los acuerdos que se habían hecho previamente, modificando las reglas del juego a través de la Organización Mundial de Comercio. (...) Otro de los efectos más importantes es que todo lo sucedido ha generado una enorme desconfianza en la economía en general y sobre todo en los países aliados, sin contar el encarecimiento del costo de los bienes para quienes van a ser los consumidores finales en Estados Unidos.”

Se espera el anuncio de las nuevas negociaciones propuestas en el periodo pactado, reconociendo que los efectos de la nueva política arancelaria marcarán un nuevo horizonte para las naciones implicadas.

Bogotá, martes 15 de abril de 2025

Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales IEPRI

Redactó: Daniela Galvez – Oficina de comunicaciones

Revisó y aprobó: Carlos Alberto Patiño – coordinador del área de comunicaciones IEPRI.

   @iepri_bog
www.iepri.unal.edu.co